

# EL ÁNCORA

## DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



### CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

### SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.  
 Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

### FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La-Puebla, 7'30 mañana, 2'45 y 4 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
 De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
 De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'55 (m.) t.  
 De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 44 minutos,  
 y se pone á las 7 horas y 21 minutos.

### SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Bruno, obispo y confesor, en Segni.

Santa Sinfrosina, mujer de san Getulio, mártir, con sus siete hijos llamados Crescente, Juliano, Nemesio, Primitivo, Justino, Estacero y Eugenio, en Tivoli.

Santa Marina, virgen y mártir, en Galicia en España.

San Rufilo, obispo de Forlimpopoli en la Romanía, en Segni.

**CULTOS.**—*Mañana viernes.*—En la Mision empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á su Fundador, siendo la exposicion á las ocho; á las diez la misa mayor. Por la tarde, á las cinco, se cantarán maitines y laudes, y al anochecer un rato de oracion y la reserva.

En San Miguel, á las cinco y media, durante una misa, empezará la novena á Santa Ana.

En San Juan, á las siete, durante una misa, empezará la novena á S. Pantaleon.

En Santa Cruz, al anochecer, se hará el ejercicio del Corazon de Jesus.

En Santa Magdalena, al anochecer, empezará otra novena á la Beata Catalina Tomas, con música y sermón que dirá D. Migaél Maura.

**CORTE DE MARIA.**—En San Nicolas, á la Virgen del Buen Suceso.

### INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

#### Las Iglesias del Indostan.

#### ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que disipe la luz de vuestro Evangelio las tinieblas de la India, y vuestro amor transforme aquellas tan diversas gentes en un sólo pueblo de hermanos.

#### PROPÓSITO.

Cooperar á las obras de las misiones, ó de la Santa Infancia ó Propagacion de la Fe, con oraciones y limosnas.

### EL PROGRAMA DEL GOBIERNO.

La *Gaceta* de hoy publica la siguiente circular á los gobernadores de provincias, redactada por el Sr. Silvela y aprobada ántes de ayer por el Consejo de ministros, según oportunamente anunciamos.

Dice así:

«El país reclama de los gobiernos actos y acuerdos más que declaraciones y palabras; pero al realizarse alteracion política tan considerable cual la sustitucion de un partido por otro, fuerza es que las autoridades y cuantos hayan de prestarles su apoyo, conozcan los propósitos que animan al nuevo ministerio, ratificando compromisos contraídos en la oposicion.

Las leyes políticas y reformas jurídicas realizadas con el concurso del Parlamento en cinco años de gobierno por el partido liberal, dentro de los amplios límites que con patrióticas previsiones trazara la Constitucion de la monarquía, constituyen un estado legal cuyo respeto se impone á los partidos gobernantes.

El partido liberal aceptó con alto sentido político una Constitucion y no pocas leyes que no se habían hecho por sus hombres ni ajustado á sus principios, y desenviólvio en ellas lo que dentro de las instituciones fundamentales constituía su programa. Alterar esa obra en su letra ó falsearla en su espíritu, podría ser mision de esas reacciones políticas que a veces un interes supremo exige ó circunstancias

extraordinarias excusan; pero no es la mision que en los pueblos regidos por instituciones parlamentarias incumbe á aquellos partidos y agrupaciones con la significacion que el liberal conservador ha tenido desde su origen.

Cuantos entiendan que la obra realizada debe ser por largo período de nuestra historia término de una evolucion política y no punto de partida para nuevas reformas, pueden estar con nosotros cualquiera sea la significacion y nombre de la escuela en donde militaran, pues coinciden con nuestros propósitos de leal ensayo de lo existente.

El gobierno y cuantos le apoyan tienen, pues, una perfecta homogeneidad en su pensamiento político y en los procedimientos para llevarlo á término, y en las convicciones sobre necesidad urgente de aplicar toda atencion y esfuerzo al alivio de los males que el país siente tan al vivo en su régimen económico, en su constitucion administrativa y en sus organismos financieros.

Preciso es satisfacer en cada período político aquellas exigencias, por las circunstancias y la opinion impuestas, siquiera la obra sea unas veces más ingrata que otra y la aplicacion del remedio más dolorosa.

Así á veces puede ser tarea por todo extremo grata reformar leyes políticas destinadas á dar su fruto á largo plazo; y es más modesto y ménos lucido papel realizar economías, regular servicios, disminuir sueldos, disciplinar amplitudes en amigos y adversarios, sujetarse severamente á leyes que traen á la vida pública grandes masas, elementos nuevos desconocidos ó indecisos unos, peligrosos y amenazadores otros; pero si el partido liberal conservador y los liberales que han aceptado su organismo y su jefatura para realizar esa obra faltaran á tales compromisos y dejaran de satisfacer esas esperanzas, no merecerían ciertamente la confianza de la corona ni el apoyo del país.

La decidida y franca proteccion al trabajo y la produccion nacional, basada entre otros medios y poderosos auxiliares en la revision arancelaria; una enérgica política de nivelacion en los presupuestos, sin reparar en dolorosos sacrificios de personal ó material y el respeto escrupuloso á los compromisos relacionados en el crédito público, son los extremos capitales que resúmen la significacion del gobierno.

La reforma administrativa, la correccion perseverante de abusos, corrupciones y negligencias, no es tampoco tarea brillante para la que conduzca á nada práctico acumular disposiciones en la *Gaceta*; más eficaz y positivo es resolver con justicia y diligencia los asuntos, vigilar é inspeccionar sin descanso autoridades y corporaciones y reprimir sin consideracion el mal donde quiera que aparezca ó labre su destructora tarea, siquiera sea silenciosa y oculta. Ni interesa tampoco alardear de tales propósitos, sino practicarlos en la medida de lo posible, sin impaciencia ni desmayo, para ofrecer en su día al país los resultados que por el camino se obtengan.

En punto á procedimientos de gobierno sólo tengo que encargar á V. S. el más estricto respeto á la ley y á la libertad de todos: nuestro régimen actual es amplísimo en circunstancias normales, y tal como es debe cumplirse; pero inviste á la autoridad de medios de represion enérgicos cuando en la vía pública se intente perturbar el orden de algun modo, y V. S. puede encontrar en esta discusion un seguro criterio para llenar cumplidamente sus deberes en materia de tan capital interes.

La mayor alteracion en nuestro régimen político es sin duda alguna, la introducida en el procedimiento electoral; y constituirá desde luego una de las más preferentes atenciones de V. S. acerca de lo cual deseo me consulte, sometiéndome todas las dudas que surjan, prestando su cooperacion á todos los sociales y políticos que la primera aplicacion de esa reforma reclama, prestándola, en fin, todas las garantías de verdad y sinceridad que al honor del país y de su Gobierno importan. La responsabilidad de las vergüenzas electorales que vienen manchando

tan largo y variado período de nuestra historia contemporánea, sería mayor al inaugurarse un régimen nuevo y una alteracion fundamental en el voto público: claro es que ningun sistema dará frutos sanos si el país, los partidos y las clases sociales no le prestan calurosamente su concurso, y en este punto fuera ambicioso propósito fundar inmediatas esperanzas de regeneracion cumplida; pero quede libre de sospecha el Gobierno, esforzándose lealmente en ayudar á esa obra, sin la cual permanecerá siempre incompleto y como en perpetua cons-truccion el régimen constitucional de nuestro país.

S. M. confía en el celo y condiciones personales de V. S. para coadyuvar á esos propósitos que tanto importan al progreso de la Nacion; pero V. S. por su parte debe contar también con la seguridad de que no ha de faltarle la cooperacion enérgica, activa y vigilante del Gobierno central, que al exigir tan ingrata labor á sus subordinados y á los que en las provincias secundan su política, no escaseará en lo que de él depende ni los esfuerzos ni aun los sacrificios.

De Real orden lo digo á V. S. para su conocimiento y demas efectos. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 7 de Julio de 1890.—*Silvela.*

Sr. Gobernador de la provincia de...

### CORREO DE AYER.

#### LA SALUD PÚBLICA

#### EN VALENCIA.

La *Correspondencia de España* publica anoche el siguiente telegrama de su servicio particular:

«Valencia, 13 3'30 t.).—El individuo invadido en la calle de las Barcas se halla en estado tan grave, que se cree inevitable su muerte.

En Játiva se han presentado dos casos.

En vista de las alarmantes noticias de los pueblos, el gobernador los visitará probablemente mañana.

Tranquilidad política; pues las noticias epidémicas se sobreponen á todos intereses.—*Ferrando.*»

También el siguiente despacho es de *La Correspondencia*, que lo publica en su edicion de esta mañana:

«Valencia 19 (5'50 t.).—La invadida en la calle de las Barcas parece haber entrado en reaccion; pero su gravedad impide trasportarla al hospital de coléricos. La familia ha sido aislada y desinfectadas las habitaciones.

Tiénesse noticia de que existen algunas ocultaciones de la enfermedad reinante, que el gobernador se muestra dispuesto á castigar.

Es objeto de generales elogios el Sr. Ojeto, por su proyectado viaje á los pueblos epidemiados.—*Ferrando.*»

#### EN ALICANTE.

La prensa alicantina desmiente los rumores que han circulado suponiendo la existencia de casos sospechosos en aquella provincia.

#### EN MADRID.

Desde el Pueblo Nuevo de la Concepcion vino ayer á esta capital un pastor que se sentía enfermo, y en los primeros momentos se supuso—por los síntomas que presentaba—que se hallaba atacado de la enfermedad colérica.

Los médicos que le auxiliaron supusieron que efectivamente el enfermo se hallaba atacado de cólera, y procuraron contrarrestar los efectos del mal con los medicamentos que la ciencia prescribe.

El enfermo entró en reaccion á las cinco de la tarde, y los facultativos certificaron que el padecimiento de aquel había sido un cólico nervioso copleiforme.

El motivo del cólico parece fué el haber comido una gran cantidad de garbanzos, bebiendo despues agua en una charca.

*El Liberal* refiere lo siguiente:

«El médico de la casa de socorro del distrito del Hospital tuvo antes de anoche noticia de que en una

casa de las inmediaciones del puente de Vallecas presentaba un enfermo todos los caracteres sintomáticos del cólera.

Reconocido el sujeto en cuestion por dos médicos, diagnosticaron éstos como cólera la enfermedad que padecía, y en vista de diagnóstico tan grave, las autoridades del distrito dedicaron toda su actividad á encontrar al señor gobernador y darle cuenta de lo que ocurría, para que adoptara las oportunas determinaciones.

Pero fuéles completamente imposible dar aquella noche con el Sr. Sanchez Bedoya, y aunque, en su defecto, pensaron enterar del caso al secretario del gobierno civil, ó sea al desconocido Sr. Rodríguez, tampoco resultaron más afortunadas sus gestiones.

En vista de esto decidieron trasladar el enfermo al hospital general, donde con mayor estudio se averiguó que el enfermo sólo padecía un cólico producido por el abuso de las frutas.

EN SEVILLA

Se ha desarrollado cierta enfermedad que viene á ser una especie de cólera atenuado é inofensivo, á quien los sevillanos han dado en llamar montaña rusa. Consiste, segun un periódico de aquella localidad, en una irritacion intestinal, acompañada de fuerte diarrea que dura tres ó cuatro días y ataca á muchas personas.

Tambien nos refamos en un principio del dengue, y después las bromas se convirtieron en llanto para muchas familias.

PARTE DE LA «GACETA» DE HOY.

Datos correspondientes al día de ayer: Castellon de Rugat, 17 invasiones y una defuncion.

- Beniopa, dos y una.
- Gandia, ocho y tres.
- Rótova, una invasion.
- Esova, una defuncion.
- Játiva, dos invasiones y una defuncion.
- Benaguacil, una invasion.
- Sueca, tres invasiones y dos defunciones.

Tiene chiñte el siguiente párrafo del formatote *El Imparcial*:

«Han conferenciado los Sres. Cánovas del Castillo y Martínez Campos acerca de la embajada de España en el Vaticano.

El Sr. Cánovas *vice presidente del Consejo de ministros*, pretende enviar á la embajada al señor marques de Pidal; pero el *presidente del Consejo*, general Martínez Campos, no quiere que releven á su antiguo amigo el duque de Baena actual embajador.

La cuestion no está zanjada todavía, y es muy posible que Cánovas tenga que acceder á las pretensiones de Martínez Campos, desatendiendo las justas aspiraciones que dentro del partido conservador puede tener el señor marques de Pidal.»

Hace pocos días ingresó en el hospital de Eastbourne un individuo que con un martillo se había clavado en la cabeza cuatro clavos hasta tres pulgadas de profundidad.

Los médicos dicen que nunca han visto un caso tan extraño, y á costa de muchos esfuerzos han conseguido sacar los clavos.

En Málaga se ha constituido una sociedad de coleccionistas de sellos de comunicaciones, siendo uno de los primeros acuerdos, forrar con sellos las paredes del salon de sesiones, y formar tambien con sellos las letras del nombre de la sociedad, que se leerá en el frontis.

A esto se llama malgastar el dinero. Cuánto más no les valdría á esos sigilógrafos dedicar su tiempo y los pocos ó muchos cuartos que gasten en sellos, á obras de caridad, á socorrer á los necesitados, á fomentar las misiones católicas!

La langosta ha invadido los viñedos inmediatos á Rosas (Gerona), destruyendo la brotación de las vides.

La oruga está devorando asimismo los viñedos de Burjacenia (Tortosa).

Al pasar á la vista de Bell-lloch (Lérida) un rebaño que se dirigía á la feria de San Ramon de la Manresana, sufrió un extraño contratiempo.

Sin saber la causa, empezaron á morirse carneros hasta el número de 150. Cogiales un temblor convulsivo y morian repentinamente.

No pudo darse con la causa tan raro fenómeno.

De Coscojuela (Huesca) escriben que este año los viñedos presentan mediano aspecto, lo mismo los que han sufrido la sulfatacion, que los que se han dejado de sulfatar.

La cosecha del aceite, para que todo sea completo, será nula; no llovió á su debido tiempo, y los olivos no han echado ni flor.

Segun algunos astrónomos, durante el presente verano tendremos algunas tormentas que descargarán en la zona en que están comprendidas las provincias de Sevilla, Málaga, Cádiz y Huelva.

PARTES TELEGRAFICAS.

Hautax (Nueva Escocia) 12.—Horrorosa catástrofe.

Varios millares de personas se encontraban ayer en Dartmouth esperando la llegada de un buque, cuando una parte del muelle se hundió, cayendo al mar centenares de ellas.

Milagrosamente se salvaron las restantes, si bien muchas de ellas han resultado con heridas y magullamientos, efecto de la grandísima confusion que reinó en un principio.

Durante toda la noche última, y todo el día de hoy, se ha estado trabajando desesperadamente en la extraccion de personas, pero desgraciadamente hasta ahora sólo se ha conseguido encontrar cuatro cadáveres.

Berlin 13.—Desde anoche se han acentuado con mucha persistencia los rumores de que el emperador de Alemania, en su deseo de reconciliarse con Rusia, ha logrado decidir al rey de Dinamarca para que éste autorice al príncipe Waldemar á aceptar el trono de Bulgaria después de la abdicacion, que se considera ya como segura, del príncipe Fernando.

Roma 13.—La Cámara aprobó definitivamente el proyecto modificando los estatutos de los Bancos de Nápoles y Sicilia.

Belgrado 13.—De la informacion abierta para conocer las causas del incendio que ha destruido los almacenes de la estacion férrea de Nich, parece resultar que el siniestro ha sido intencionado y debido á los refugiados búlgaros.

Si este extremo se confirma plenamente, el gobierno está resuelto á adoptar una resolucion enérgica.

San Petersburgo 13.—El gobierno ha acordado la inmediata construccion de cuatro grandes buques acorazados además de los buques de guerra que actualmente se están construyendo en los arsenales de esta capital y en los de Nicolaief.

El ministerio de Justicia publicará pronto una orden imperial, imponiendo rigurosas penas contra los espías extranjeros.

Paris 13.—A pesar del cambio mejorable de temperatura, se siguen abrigando temores respecto de la próxima cosecha de cereales.

Los mercados de trigos siguen casi paralizados, manteniéndose el alza en los precios.

Igual tendencia anuncian de Marsella.

En los mercados ingleses sigue el alza, siendo muy limitadas las transacciones.

El mercado de azúcares es el más animado, siendo mucha la demanda, á pesar de cotizarse con subida en los precios.

Berlin 13.—Cada vez es mayor la agitacion que se advierte en el partido socialista.

Este celebra frecuentes reuniones, y en todas ellas se pronuncian violentos discursos contra el Consejo municipal, por haber concedido una subvencion de 50,000 francos para el concurso de tiro federal, á pesar de sus protestas de falta de fondos para socorrer á los pobres.

Montevideo 13.—El doctor D. José María Muñoz ha sido nombrado presidente del Consejo de administracion del Banco Nacional de Uruguay.

Esta designacion ha sido muy favorablemente acogida.

Paris 13.—Las sociedades alsacianas han efectuado en la mañana de hoy, sin incidente alguno, su manifestacion anual ante la estatua de Strasburgo.

Por la tarde, y en el patio del Louvre, se ha ejecutado la cantata de Massenet por 2,000 músicos, alcanzando gran éxito. Asistió el presidente de la república, siendo vivamente aclamado.

Un despacho de Rio Janeiro, recibido hoy, desmiente el rumor de un atentado contra el Sr. Fonseca, jefe del gobierno provisional brasileño.

Roma 13.—Hoy ha sido derogado el decreto que prohibía la entrada en Italia de toda clase de ganado procedente de Suiza.

Paris 14.—Cada día se confirma más la tirantez de relaciones entre el emperador de Alemania y el príncipe de Bismarck.

Segun noticias de Berlin, el antiguo canciller del imperio, prestando el delicado estado de su salud, ha hecho saber que tiene resuelto retirarse por largo tiempo á Varzin, sin pasar por la capital, para evitar las manifestaciones que seguramente serían de desagrado para el emperador.

Ayer se verificó una gran manifestacion en Vichy en honor de la bandera rusa, la cual fué colocada en medio de un grupo de banderas francesas.

No ocurrió ningun incidente notable.

Reina grandísima animacion en toda la ciudad. Numerosas bandas de músicas recorren desde muy temprano las principales calles y plazas tocando la Marsellesa y otros himnos nacionales.

El entusiasmo es muy grande, y á pesar del inmenso gentío que circula por todas partes, no se ha producido hasta ahora ningun incidente notable.

EL ANCORA

PALMA 17 DE JULIO DE 1890.

LA FILANTROPIA MASÓNICA.

I.

El haber visto con agrado el Ayuntamiento de esta Ciudad el ofrecimiento de las logias de Palma para el caso de una invasion colérica, nos da derecho á suponer que nuestra Corporacion municipal está en ayunas de lo que pasa en el seno de la tenebrosa secta llamada Masonería, y que no distingue, á través de la tan cacareada filantropía masónica, los aviesos fines de esa secta contra la cual ha clamado siempre la Iglesia católica, y contra la cual están en el deber de clamar y ver de aniquilarla cuantos se precien de católicos.

Pocos han de ser en verdad los periódicos que levanten su voz contra el hecho de que se trata, pero esto no obsta para que nosotros, y los que con nosotros están, digamos muy fuerte y exponamos el yerro mayúsculo que acaba de padecer el Ayuntamiento al manifestar su agrado á las logias por un acto que, de llevarse á la práctica, podría acarrear males morales de grandísima consideracion, al mismo tiempo que patentiemos á la vista del público ignorante lo que es y lo que significa la filantropía masónica, moneda falsa de la caridad.

La Masonería, entendiéndolo bien cuantos nos oigan, no ha sido nunca una sociedad benéfica, fundada para ayudar y proteger en sus necesidades al pobre, al menesteroso y al desvalido, sino una Asociacion diabólica, salida del Averno y vomitada por Pateta con el único y exclusivo objeto de que atentara contra la Iglesia de Cristo, contra el Papado, contra el trono de los Reyes, y contra la misma clase obrera, á la que traicionadamente engaña y seduce.

Jamas debía nuestro Ayuntamiento haber visto con agrado el ofrecimiento de las logias de Palma. La Iglesia católica, al fulminar sus rayos contra la secta infernal, sabía muy bien lo que se hacía, y nuestros ediles, que estarán enterados de las condenaciones que pesan sobre la Masonería y que no ignorarán tampoco (seguros estamos de ello) que las leyes por qué se rige la nacion prohíben terminantemente á esos enmascarados, para los cuales existen en nuestro código penas bastante severas, de bían arrojar lejos de sí la comunicacion de las logias, y despreciar de un modo solemne un ofrecimiento que, por venir de donde viene, no es caritativo, ni cristiano, ni hasta conveniente.

A pesar de la ilustracion que reconocemos en nuestro Excmo. Ayuntamiento, no previó éste sin duda las terribles consecuencias que podrían sobrevenir al individuo de la asistencia de los masones. Dejando, pues, para otro articulo el hablar de la filantropía de los hh., se nos ocurre preguntar hoy:

¿Qué sería de los católicos habitantes de esta capital si, en el desgraciado caso de una invasion colérica, se vieran asistidos por hh. masones? ¿Calcularon esto los Sres. Concejales que vieron con agrado el ofrecimiento de las logias?

La Masonería tiene jurada guerra á muerte á la Religion y á los Curas, ¿cómo habría de ir un mason á buscar al cura para que fuese á ayudar al colérico en los últimos momentos de su vida? ¿Cuántas personas, asistidas por masones, no pasarían á la eternidad sin los divinos auxilios de la Iglesia católica?

Espanta y horroriza pensar todo esto, y, no obstante, nuestros ediles, como si nada les importara la salvacion de sus administrados, han visto con agrado el que las logias de Palma hayan prometido asistir á los coléricos que acaso haya. «Guerra á Dios» es el grito nefando de la tenebrosa secta; «aplastemos al infame» gritan desaforados los masones en sus logias mientras que pisotean un Crucifijo. ¿Qué puede esperarse, pues, de tales hombres y de tal secta? ¿qué puede esperarse de unos hombres que traspan con el puñal la Hostia consagrada, y la ofrecen en holocausto al mismísimo Demonio? ¿de unos hombres, mejor dicho, diablos, en carne humana, que se burlan y escarnecen los sacratísimos Misterios de nuestra Redencion, que con sacrílegas ceremonias profanan hasta la misma noche en que el Divino Salvador dió la última fineza de su cariño á los hombres, quedando en holocausto perpetuo bajo las formas sacramentales? ¿de unos hombres, en fin, en cuyas entrañas hierve más furor y coraje contra Dios que el que contra el hombre tienen los tigres y panteras del bosque?

¡Ah! Quiera Dios, si así le place, librarnos del terrible huésped que tantos extragos puede causar en los cuerpos; pero librenos muchísimo más de la acquerosa peste llamada Masonería, mil veces más temible que el cólera, puesto que puede sepultar en los abismos sin fin de los infernos á innumerables almas á tan gran costa un día redimidas.

GACETILLA LOCAL.

En El Bien Público, de Mahon, hallamos una desagradable noticia, cuyo contenido es más que suficiente para demostrar cuán mal lo pasa la digna clase obrera, especialmente los que se dedican á las faenas agrícolas, quienes se ven reducidos á la más penosa y triste situación á causa de la escasez de trabajo. Para poder hacerse cargo de la veracidad de nuestras palabras, basta dar una simple ojeada á las cortas líneas que transcribimos:

«Asegúrase que el número de segadores mallorquines que en este año han pasado á Ciudadela, asciende á cerca de CUATROCIENTOS, añadiéndose que algunos de ellos se han ofrecido á prestar sus servicios sin estipendio y por la simple manutención.»

¿A cuántos comentarios no se presta el infeliz estado de estos trabajadores?

¿De dónde provendrá semejante miseria? ¿Cuál será el origen ó causa de la falta de trabajo y abundancia de brazos?

Unos lo atribuyen á la inmensa multitud de máquinas que se han inventado; otros á los muchos impuestos que el Gobierno tiene establecidos sobre la propiedad, la industria y el comercio.

Nosotros opinamos que ambas cosas contribuyen al malestar de la clase obrera, digna por cierto de mejor suerte y de más provechosa remuneración.

No queremos entrar en averiguación de dónde provienen las causas de la miseria que sufre el obrero en las azarosas circunstancias que atravesamos; creemos que lo que importa é interesa más es proporcionarle trabajo con que poder ganar la subsistencia de sus familias y medios con que socorrer sus necesidades.

—Pero ¿cómo han de poder los propietarios, industriales y comerciantes emprender obras si lo que les producen sus rentas, expenciones y negocios no es suficiente para satisfacer las contribuciones que el Gobierno les exige?

Redúzcanse los impuestos; háganse economías en los presupuestos de todos los ramos, y entonces el trabajo florecerá dando impulso á las obras que ahora permanecen completamente paralizadas.

Esto incumbe al Gobierno, y por lo tanto nosotros no podemos menos de llamar la atención de las autoridades sobre tan importantísimo asunto en vista de lo que ha sucedido á unos mallorquines que pasaron á Ciudadela, viéndose en la suma necesidad de tener que mendigar trabajo por la simple manutención, para no morir de hambre.

Esta triste situación reclama pronto auxilio. Nosotros, convirtiéndonos en intérpretes fieles de tan grave malestar, pedimos protección para el obrero católico y honrado.

Un colega novel, republicano por más señas, y por lo visto órgano de las logias masónicas de esta capital, la emprende con el semanario forense La Villa de Inca por haber pedido este semanario, en union con nosotros, que fuesen castigados los escribidores que públicamente insultan á la Religion católica y á sus ministros.

¿Cómo ha de ser! El colega republicano, al salir á la defensa de los que escriben contra la Religion católica, que es la del Estado, y contra los curas, que son los ministros de esa misma Religion, está en carácter.

Pedir otra cosa á los papeles zorrillistas, sería pedir peñas al olmo.

Mas no para aquí la cosa, sino que, en un arrebato de fiera republicano-masónica, se atreve el aludido papel á llamar... pena nos causa decirlo, simbolo á Nuestro Señor Jesucristo, á Dios en la Eucaristía.

Excmo. Sr. Gobernador: Mucho le deberá esta ciudad por los desvelos que muestra V. E. para librarla del terrible contagio del cólera; con un celo digno del mayor encomio se dedica V. E. á vigilar y á dictar órdenes en pró de la salud pública; otra cosa, empero, podría V. E. hacer, en la seguridad de que su nombre sería bendecido y pronunciado con respeto por la casi totalidad de los mallorquines y por millones de españoles. Se trata, Excelentísimo señor, de los ataques que ciertos periódicos se permiten dirigir á la Religion católica, que es la oficial, y hasta al mismo Dios. Con la Constitucion en la mano puede V. E. aniquilar á esos hombres que se atreven á insultar al más augusto de los Misterios de nuestra Religion, al Sacramento de la Eucaristía, del cual se atreven á decir que es un simbolo.

De obrar así, créalo V. E., España entera aplaudiría tan noble como levantada conducta, y diría muy alto que en el seno del partido conservador hay una Autoridad gubernativa que sabía defender los derechos de Dios al mismo tiempo que los de la Patria.

Resultado de la suscripcion obtenida en el día de ayer para atender á las necesidades que pudiera ocasionar una invasion epidémica.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Sr. D. Miguel Jaume (100'00), Sr. Concejal D. José Alcover (50'00), Sr. D. Gabriel Alzamora (100'00), Sr. D. Joaquin Coll Castañer (500'00), Sr. D. Antonio Portell y González (15'00), Sr. D. Fausto Gual de Torrella (500'00), El periódico La Almudaina (100'00), Sras. Amengual y Muntaner (50'00), El Crédito Balear (5.000'00), Salinas de Ibiza (500'00), Total (6.915'00).

Cuya suma ha ingresado en el Crédito Balear en cuenta corriente segun recibo talonario de esta fecha.

RESUMEN DE LA SUSCRICION. Suscritos en el día de ayer (14.300'00), Id. id. de hoy (6.915'00), Total suscrito (21.215'00).

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro amigo el Presbítero Dr. D. Juan Barceló, quien acaba de hacer brillantísimas oposiciones para una Canongía Lectoral vacante en la iglesia metropolitana de Sevilla.

La tesis desarrollada por el jóven opositor fué: Psalmista ceteram Christi generationem, regnum ac sacerdotium luculentissime precant, quien la dedicó á nuestro ilustre y sabio paisano el Beato Raimundo Lulio. La oracion castellana versó sobre la Eucaristía.

Ocho eran los opositores, sabios todos y cánigos de oposicion algunos, y no obstante, nuestro amigo rayó á gran altura, y obtuvo bastantes votos.

Ayer fué un Barceló quien honró en Valencia al clero de Mallorca en unas oposiciones para una Canongía vacante en aquella iglesia; hoy es otro Barceló quien en Sevilla ha demostrado el saber y la ilustracion del clero mallorquin.

De todo corazón felicitamos al Sr. Barceló, al mismo tiempo que enviamos la más cumplida enhorabuena á toda su familia.

Segun leemos en el Diario de Sevilla, nuestro queridísimo amigo é ilustrado sacerdote y Catedrático del Seminario de Palma de Mallorca señor don José Miralles ha sido honrado por Su Santidad con una bendicion especial como recompensa y aprobacion de su católico y eruditísimo trabajo.

El Reverendísimo Padre Carbó fué el encargado de transmitir al Sr. Miralles tan señalado favor.

Reciba nuestro amigo como tambien el Sr. Ortí y Lara, la más cordial enhorabuena por haber merecido de Su Santidad la aprobacion de la doctrina que tan magistralmente defendieron.

En los exámenes oficiales de prueba de curso celebrados en el Instituto Balear, durante el finido mes de Junio, han obtenido los alumnos del Colegio de Santo Tomas de Aquino, de 1.ª y 2.ª enseñanza, establecido en Inca, las siguientes honrosas calificaciones:

Table with 2 columns: Category and Count. Sobresalientes (14), Notables (17), Buenos (24), Aprobados (33), Suspensos (5), Total (93 actas de exámen).

A este brillante resultado hay que añadir un premio ordinario de la asignatura de Aritmética y Algebra, ganado en pública oposicion por el alumno D. Federico Bérnago Pangan, y una mención honorífica en la asignatura de Frances (2.º curso), obtenida tambien en oposiciones para el alumno don Francisco Ramis y Borrás.

Felicitamos al Director Sr. Font y á sus estudiosos alumnos por el resultado satisfactorio que han obtenido en el último curso, lo cual viene á demostrar el celo del primero y la aplicacion de los segundos.

Ayer fondearon en nuestro puerto la goleta Regina, capitán D. José Fabeiro, procedente de Cardiff con 23 días de navegacion, 9 marineros y cargamento de carbón; el laúd Carmen, patrón don Bernardo Seguí, de Mahon, con 1 día, 7 mar y lastre; y el pailebot San José, patrón D. Antonio Compañy, de Barcelona, con 6 días, 5 mar., 1 pasajero y efectos.

No se despachó ninguna embarcacion.

Los carmelitas descalzos del Arrabal de Santa Catalina lloran la muerte de un hermano suyo en Religion.

El hermano Luis de San Juan de la Cruz falleció ayer, y su cadáver será trasladado esta tarde al Cementerio.

De todo corazón pedimos á nuestros lectores una oracion para el difunto.

Las calles de Poderós y Santacilia están limpias de la asquerosa lepra que desde hace tiempo existía con la permanencia de dos casas de corrupcion. Aquellos palomares han desaparecido ya merced al celo del Sr. Gobernador.

¿A donde habrán ido á parar las palomas?

Hemos sido obsequiados por D. Frederik Snopsam con un ejemplar de su preciosa novela titulada el País de las Cuevas.

Agradecemos al Sr. Snopsam la atencion. Otro día nos ocuparemos de ella.

Hemos recibido tambien la tan celebrada obra La Francia India, escrita por Eduardo Drumont, y traducida por D. Rafael Pijoan, Pbro.

Agradecemos de todas veras, á su editor el señor Grábulosa, su fina atencion. Prometemos ocuparnos de ella.

Ayer ingresaron en el Hospital civil dos mujeres enfermas, y se dieron de alta dos varones y una hembra.

No es sólo en Binisalem, sino tambien en Santa María en donde se entretienen sus moradores en promover riñas entre perros y bueyes.

Así nos lo han contado.

Unos cuantos gitanos de los que viven en el Arrabal de Santa Catalina comparecieron ayer ante la Inspeccion, por órden del Sr. Gobernador, en donde se les manifestó que cuanto antes debían salir de Mallorca.

Muy bien hecho.

Tres cadáveres fueron conducidos ayer al Cementerio, una jóven de 25 años y dos niñas, vecinas de esta ciudad.

En la esplanada cerca de la Consigna, estaba ensayándose esta mañana la estufa de desinfeccion recién traída á Palma.

Con la correspondencia, solamente vino ayer el vapor Palma, procedente de Alicante é Ibiza.

El vapor Nuevo Mahones, llegado hoy de Mahon con la correspondencia y 15 pasajeros, tiene que hacer un día de observacion.

En el Matadero fueron degolladas ayer, para el consumo público, 3 bueyes, 4 vacas, 5 terneras, 12 cárnigos, 36 ovejas, 19 corderos, y 1 cabra.

El día 3 terminaron los ejercicios de oposicion á las plazas vacantes en la judicatura, procediendo acto seguido el tribunal á la calificacion, que quedará terminada dentro de breves días.

El número de opositores que han actuado ha sido de 1.001.

Programa de las piezas que esta noche tocará la música del Regimiento Infantería de Filipinas en el paseo del Borne:

- 1.ª Paso doble Mirabel.—Terrado. 2.ª Tenda de Walses Layante.—Waltenfel. 3.ª Potpurri Los Lobos Marinos.—Chapi. 4.ª Sinfonia Si yo fuera Rey.—Adam. 5.ª Mazurca de los Paraguas.—Chueca y V.

Dice un médico: «Tomad desde hoy una taza diaria de infusion azucarada de manzanilla con un polvito de bicarbonato de sosa, y respondo de vuestra inmunidad para el cólera.

El polvito de bicarbonato será lo que cojais con la punta del pulgar. Y nada temais, porque el cólera consiste tan solo en la acidez de la sangre, por faltar en ella ácido carbónico. Reiros del contagio y de los microbios, es lo que debéis hacer.

Cumplo con esto con un deber humanitario y queda mi consciencia tranquila. Ya veis que nada os pido, nada os quiero. Si no lo creéis, ¿qué cuidado tengo yo?

Hace más de treinta años que predico lo mismo, y nadie me cree, ni médicos ni profanos. Y sin embargo, he asistido á centenares de coléricos y jamas se me ha muerto ni uno.»

La verdad es que el remedio es barato, sencillo y poco molesto y vale la pena de practicarlo.

# SECCION DE ANUNCIOS

## SULFATO DE COBRE INGLÉS GARANTIDO

(DEPÓSITO DE LA DIPUTACION PROVINCIAL)

A Ptas. 72,50 los 100 Kg.

Permitiendo las circunstancias actuales reducir el precio de este producto, desde hoy en adelante, mientras subsistan éstas, se expenderá al precio arriba indicado, en casa del representante de dicha Corporación, D. Antonio Bennazar, calle de la Marina, 46, frente al huerto del Rey, Palma.

El producto que se anuncia ha sido examinado por el Sr. Ingeniero Agrónomo de la Provincia y puesto bajo su inspección, habiéndolo declarado de primera calidad para combatir el MILDEW.

NOTA. Los señores que hayan adquirido sulfato de cobre del mencionado depósito, pueden disfrutar de la ventaja del precio, presentando en él, en todo el corriente Mayo, la factura de pago y les será abonada la diferencia.

### Al Público.

Las Empresas de vapores hacen presente que los vapores que saldrán los domingos del puerto de Barcelona para el de Palma no tomarán pasaje ni carga.

### Cambio Mallorquin.

La Junta de Gobierno ha acordado repartir once pesetas por acción a cuenta del actual ejercicio, que se harán efectivas, todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, a contar desde el día 14 del corriente.

Palma 14 de Julio de 1890.—El Director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

### Sociedad del Alumbrado por Gas.

Hallándose vacantes algunas plazas de faroleros suplentes, los que aspiren a llenarlas pueden presentar sus solicitudes en las oficinas de esta Sociedad.

Palma 14 de Julio de 1890.—El Director, A. Vidal.

### Demandas de cok.

Deseando evitar a los consumidores de cok la molestia de pasar por las oficinas o fábrica de esta sociedad para hacer los pedidos de dicho combustible se pone en conocimiento de los mismos que pueden entregar a los faroleros de la propia Sociedad que diariamente y a distintas horas recorren todas las calles de esta ciudad la nota escrita de lo que necesiten con las señas del domicilio del consumidor, las cuales serán cursadas por esta dirección y servidas por la fábrica con la mayor prontitud.

Palma 15 Julio de 1890.—El Director, A. Vidal. 2-15

### Banco de Préstamos

#### y Caja de Ahorros.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, en sesión de hoy, ha acordado conceder un nuevo y último plazo para el pago del cuarto dividendo pasivo de 5 pesetas por acción hasta el día treinta del presente mes a las cinco de la tarde, y declarar caducadas en cumplimiento del artículo 13 de los Estatutos las acciones que en el día y hora citados no lo hayan hecho efectivo.

La misma Junta ha acordado que los accionistas, que en esta fecha aparecen en descubierto del dividendo pasivo arriba referido, satisfagan el interes de ocho por ciento anual a contar desde la publicación del presente anuncio.

Palma 1.º de Julio de 1890.—El Administrador, Cándido Fernández. 9-10

### Sociedad General Mallorquina.

Acordado por la Junta de Gobierno el reparto de 20 ptas. por acción a cuenta de los beneficios del presente ejercicio podrán los señores accionistas hacerlo efectivo desde el 15 del corriente mes todos los días laborables de diez a doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad.

Palma 8 de Julio de 1890.—El Director Gerente interino, Rómulo Hevia.

### Banos de Mar en la Portella.

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de banos de mar, situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

La seccion de banos económicos establecidos en el punto llamado *El Reconet* quedará en breves días abierto al servicio exclusivo de las mujeres.

### Aviso interesante.

Legítima manteca de vaca, salada a la Holandesa elaborada por la antigua y acreditada casa Hijos de Gil de Gijón (Asturias) y superior por su calidad y baratura a todas las extranjeras.

De venta al por mayor y menor en el Colmado *La Providencia* de Antonio y Arturo Pomar. 2-10

## ORNAMENTOS SAGRADOS

Gr. depósito de géneros en telas y confeccionados y varios otros artículos para el culto divino.

Se sirven encargos: Boix y Matas.

Juanot Colom esquina calle Maura.

## INTERESANTE

2 a 10—Calle del Sindicato—2 a 10

## LA BARATURA VERDAD

se prorroga hasta el

## SABADO DE ESTA SEMANA

Derroche de precios.

Refrescante agradable.

La acreditada magnesia efervescente se vende a una peseta el bote.

Se descuenta el envase a su devolución. Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad 10, y plaza de la Cuartera 2. 102

## MODISTA.

Se necesita una oficiala. Dirigirse a la calle de la Constitución (Borne) 84, piso 3.º

## Librería de «Propaganda Católica».

La obra titulada *REGAREDO Y LA UNIDAD CATÓLICA, ESTUDIO HISTÓRICO CRÍTICO*, cuyo autor es D. Modesto Hernández Villaseca. Fué premiada con pluma de oro en público certamen, forma un tomo de 440 páginas en 8.º mayor, se vende a 4 pesetas el ejemplar.

Se han recibido ejemplares de la obra titulada: *EL ANTICRISTO O EL FIN DEL MUNDO*, según las revelaciones divinas y muy especialmente del Apocalipsis, por D. Antonio Martínez Sacristán, doctor en sagrada Teología, Lectoral de la Santa Apostólica iglesia Catedral, catedrático de Sagrada Escritura y Rector del Seminario de Astorga.

Se vende a 3'50 pesetas en rústica, 4'50 orlandesa y 5 en pasta.

## APOLOGIA CIENTÍFICA DE LA FE CRISTIANA

POR EL

CANÓNIGO F. DUILHÉ DE SAINT-PROJET.

Acaba de ponerse a la venta la segunda edición castellana de este libro utilísimo, traducido por M. y E. Polo y Peyrolon, y adoptado en muchos Seminarios como texto de *Apologetica*. Su Santidad el Papa Leon XIII honró al autor con un Breve carinoso, en el que afirma que la *Apologetica científica de la fe cristiana* le ha sido tanto más agradable, cuanto que estudios de este género se recomiendan por la excelencia de su objeto y el mérito de la oportunidad. Al frente de la nueva edición figuran el retrato del autor y el Breve dicho. Al módico precio de 3 pesetas, se vende en la librería de Propaganda Católica.

## TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 16, a las 7'45 n.

El Consejo de Ministros denegó el indulto de Higinia; trató extensamente de las huelgas de Manresa; y acordó no prorrogar el plazo para formar las listas electorales.

Madrid 16, a las 10'15 n.

En Valencia han ocurrido cuatro invasiones y una defunción.

Continúan tributándose agasajos al Sr. Peral.

Mañana publicará la *Gaceta* la circular electoral dirigida a los gobernadores.

El Papa ha paseado por los alrededores del Vaticano.

## ULTIMAS COTIZACIONES

### PALMA.

Crédito Balear.	123 00
Cambio Mallorquin.	88 00
Ferro-carriles de Mallorca.	61 50
Alumbrado por Gas.	140 00
Harinera Mallorquina.	96 00

### MADRID.

4 pº interior.	76 45
4 pº amortizable.	88 95
Billetes hipotecarios de Cuba.	106 00
Banco de España.	404 50
Tabacos.	103 00

### BARCELONA.

4 pº perpetuo interior.	76 47
4 pº perpetuo exterior.	78 52
4 pº amortizable.	89 20
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.	107 12
Banco Hispano-Colonial.	62 70
Ferro-carriles del Norte.	76 05

### PARIS.

4 pº Español.	75 00
Panamá.	41 25

## COMPANIA INGLESA

### SEGUROS MARITIMOS

## LA UNION COMERCIAL

### LONDRES

#### CAPITAL

PESETAS 62.500,000

#### AGENTES

## MARTINEZ Y PLANAS

SAN JUAN, 20

PALMA DE MALLORCA

Y EN EL «BANCO DE FELANITX»

FELANITX.

## POESÍES

D' EN

## JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX—74 planes en octau.—1 peseta. Se ven a la Librería de Propaganda Católica, Gall. 4, Palma.